
RELAZIONE SULL'ATTIVITÀ SVOLTA NELL'ANNO 2024 

DEL CONSIGLIO DELLA SEZIONE TERRITORIALE DI ROMA DELL'UNIONE 

ITALIANA DEI CIECHI E DEGLI IPOVEDENTI 

Care amiche, cari amici, 

è con profonda emozione e senso di responsabilità che ci ritroviamo oggi in questa assemblea, un 

appuntamento che non rappresenta solo la conclusione di una consigliatura, ma anche l’inizio di un 

nuovo ciclo per la nostra associazione. È un momento di bilanci e riflessioni, ma soprattutto di 

condivisione e di rinnovato impegno per il futuro. 

Questi anni sono stati segnati da sfide importanti, in un contesto politico, sociale ed economico 

complesso e in continua trasformazione. Tuttavia, di fronte a ogni difficoltà, il nostro Consiglio 

Sezionale ha sempre mantenuto chiaro l’obiettivo: difendere i diritti e promuovere il benessere 

dei non vedenti e degli ipovedenti, con determinazione, sensibilità e apertura verso il 

cambiamento, affrontando ostacoli e opportunità con spirito proattivo e con la volontà di 

garantire un’associazione sempre più presente, inclusiva e dinamica.  

Oggi ripercorriamo insieme, in modo sintetico ma significativo, i momenti più rilevanti dell’intensa 

attività svolta, spesso condizionata dalle difficoltà oggettive che caratterizzano il nostro territorio, 

Roma e la sua vasta area metropolitana. 

 Abbiamo operato con dedizione e senso di responsabilità, cercando di rispondere con 

tempestività ed efficacia alle esigenze dei nostri soci. Nonostante le complessità, abbiamo sempre 

lavorato con passione e determinazione, consapevoli che ogni piccolo traguardo raggiunto 

rappresenta un passo avanti verso una società più equa e accessibile. 

Tutto questo è stato possibile grazie a un lavoro di squadra solido e sinergico, che ha coinvolto 

non solo il Consiglio Sezionale, ma anche i dipendenti, i rappresentanti zonali, i componenti dei 

comitati, i preziosi volontari dell’U.N.I.Vo.C., i giovani del Servizio Civile e tutti gli associati che 

hanno collaborato. A loro va il nostro più sincero ringraziamento, perché è attraverso l’unione 

delle forze e la condivisione degli intenti che siamo riusciti a portare avanti il nostro operato. 

Guardiamo al futuro con fiducia, sicuri che il nuovo consiglio sarà determinato a consolidare quanto 

costruito e pronto a intraprendere nuove sfide, con la consapevolezza che il valore di questa 

associazione risiede nella partecipazione e nell’impegno di ciascuno di noi. Solo insieme possiamo 

continuare a costruire un’Unione sempre più forte, vicina alle persone e capace di generare 

un cambiamento reale. 

Grazie a tutte e tutti per la vostra presenza, il vostro impegno e la vostra fiducia. 

 

Oggi faremo un breve excursus sull’anno passato e sull’intera consigliatura. Possiamo parlare 

dell’azione politica svolta dalla nostra associazione, che ha portato numerosi risultati positivi, ma 

anche alcuni insuccessi dai quali abbiamo cercato in ogni caso di trarre una nuova spinta 

propositiva, per agire in modo sempre più preciso, efficace e puntuale. 

 

Nell’ambito nazionale, ad oggi purtroppo esistono ancora grosse difficoltà. Nonostante il congresso 

abbia espresso un nuovo Consiglio Nazionale e rinnovato l’incarico di Presidente a Mario Barbuto.  

La nuova Legge sulla disabilità solleva non poche perplessità e preoccupazioni.  

Venendo alla Regione Lazio, dobbiamo riferire che il lavoro svolto dal Consiglio Regionale UICI e 

dal suo Presidente Claudio Cola, è stato notevole per mole e intensità. 

Facciamo riferimento agli interventi in difesa della legge 58/1990, l’applicazione della circolare per 

l’accesso ai pronto soccorso, intervenendo sugli ospedali ogni qualvolta si è presentata la necessità 



anche su segnalazione dei nostri soci. La formazione del personale sanitario, stipulata tra regione 

Lazio, A.S.P. Sant’Alessio e U.I.C.I Lazio, Ad OGGI NON SONO I RISULTATI SPERATI.  

Sempre in stretta collaborazione con il Consiglio Regionale ci siamo adoperati per garantire il 

diritto allo studio nella nostra regione. 

Purtroppo la mobilità regionale, specialmente con COTRAL, ancora non ha trovato soluzione alle 

problematiche riscontrate. 

L’impegno è stato massimo affinché la regione continuasse a garantire le risorse necessarie per i 

servizi erogati dall’A.S.P.  Sant’Alessio- Margherita di Savoia per i Ciechi. 

La nostra attenzione è stata massima nei riguardi dell’A.S.P. cercando di ottenere una rapida 

soluzione per garantire i servizi e per nominare un nuovo C.D.A in questa fase di 

commissariamento dell’ente. 

 

Consulta regionale della disabilità e dell’handicap (Legge regionale 36/2003) 

Sono continuate le attività di rappresentanza relative alle 71associazioni/federazioni aderenti alla 

consulta regionale. 

Importante è stata l’interlocuzione, finalmente, con la parte sanitaria della regione con la quale è 

sempre stato difficile il dialogo, relativamente a: cabina di regia, centri di riabilitazione (ex art. 26), 

circolari dell’area integrazione socio-sanitaria regionale per la non autosufficienza in ospedale, da 

ultimo il 10 febbraio 2023, circolare di estensione del “progetto Tobia” a tutti gli ospedali pubblici 

regionali. Si ricorda che il progetto Tobia, messo a punto per primo nell’ospedale San Camillo, 

prevede percorsi dedicati per i non collaboranti che spesso devono subire sedazione, se non, 

addirittura, anestesia generale, per poter eseguire esami diagnostici e cure.  

 

Parliamo ora della nostra città,  

abbiamo continuato il rapporto vigile e attento con la Giunta Comunale. 

Intenso è stato anche il rapporto con i municipi, nei quali abbiamo svolto varie attività, sollecitando 

gli assistenti sociali con interventi a tutela dei nostri associati. 

Il lavoro con il Consiglio Comunale, ha portato vari risultati, tra cui ricordiamo la nuova mozione 

sull’accessibilità culturale e il proseguimento delle audiodescrizioni nel festival del cinema di 

Roma.  

L’impegno è stato massimo nella Consulta Cittadina permanente sui problemi delle persone disabili 

(delibera 714 del 14 aprile 1981). 

Partecipazione all’osservatorio sul trasporto disabili, e ai vari tavoli in cui le nostre tematiche 

venivano affrontate.  

Il tema del trasporto disabili di Roma Capitale, come sempre ci ha assorbito notevolmente. 

Abbiamo incontrato più volte Assessori, Consiglieri Comunali, residenti di commissione, 

segnalando le criticità riscontrate. Costante è stata la nostra richiesta di nuovi vettori ribadendo 

all’Amministrazione capitolina e all’Agenzia Roma Mobilità, che questo servizio è essenziale e non 

può interrompersi per mancanza di vetture. 

Abbiamo organizzato vari presidi insieme alle altre associazioni, anche se, a volte, alcuni non 

ritenevano il tema prioritario. 

 

Ambito provinciale  

Costantemente abbiamo continuato il nostro impegno affinché ci sia anche una mobilità per i nostri 

soci della provincia, con vari incontri sia con autorità comunali, che metropolitane, ottenendo che 

nel PUMS (piano urbanistico per la mobilità sostenibile), sia inserito un servizio simile al trasporto 

per disabili di Roma Capitale. 

 



Attività sezionali 

Servizio di accompagnamento, mediante i nostri volontari. Vorrei sottolineare alcuni dati: abbiamo 

effettuato  

NUMERO TOTALE ACCOMPAGNAMENTI: 19.629 

NUMERO TOTALE ACCOMPAGNAMENTI TRASPORTO PUBBLICO: 14.407 NUMERO 

TOTALE ACCOMPAGNAMENTI TRASPORTO PRIVATO: 5.222, NUMERO 

ACCOMPAGNAMENTI MOTIVO SALUTE: 2.072, NUMERO ACCOMPAGNAMENTI 

MOTIVO LAVORO: 4.875, NUMERO ACCOMPAGNAMENTI MOTIVO STUDIO: 412, 

NUMERO ACCOMPAGNAMENTI MOTIVO ALTRO: 12.270, SALE VIRTUALI: 32 

Per un numero di ore pari a 68.312, questo solo nella città di Roma, comprendendo interventi anche 

nelle ore serali e nei giorni festivi, senza contare quelli prestati nelle località della provincia, ai quali 

hanno provveduto le nostre Rappresentanze, con l'utilizzo dei volontari del servizio civile di loro 

pertinenza o con l’ausilio di volontari U.N.I.Vo.C. del luogo.  

Abbiamo continuato l’impegno di rinnovamento del nostro parco auto, dando priorità alla 

sostituzione delle vetture della provincia che disponeva di macchine più datate. 

 

Ricordiamo il grande lavoro svolto dal nostro Centro di Promozione Tiflotecnica e dal suo istitore 

Marcello Iometti, indispensabile punto di riferimento per i ciechi e gli ipovedenti per l'acquisto e 

l'addestramento all'uso di ausili, che favoriscono l’autonomia.  

Riteniamo di aver rispettato, nei limiti di quanto ci è stato consentito dalle circostanze, le linee 

programmatiche che avevamo tracciato nello scorso anno e di averle arricchite con nuove iniziative 

ed interventi.  

Le porte della nostra Sezione sono state sempre aperte per offrire servizi di supporto ai nostri soci: 

dal segretariato sociale, all'accoglienza attraverso l'ascolto diretto o telefonico da parte dei nostri 

dipendenti e di soci competenti in materia, con la realizzazione di 2 gruppi di auto mutuo aiuto, per 

chi si trova ad affrontare la perdita della vista. 

Organizzazione di corsi sui dispositivi mobili quali tablet e smartphone, corsi di informatica, corsi 

di orientamento e mobilità e corsi di braille.  

Numerose sono state le presentazioni di libri scritti da soci, volontari e persone vicine alla nostra 

associazione negli eventi di “Sezionando la Cultura”. 

Notevole è stata la partecipazione anche alla chat “Letture e Chiacchiere” dove si è condivisa la 

lettura di libri. 

Molto graditi sono stati anche gli oltre 30 incontri sulle nostre sale virtuali, con diverse realtà: 

associazioni, istituzioni, ecc.. 

Il nostro sportello digitale  ha svolto la propria attività, anche grazie al progetto di servizio civile 

digitale, portando ad oltre 400 gli interventi, soddisfacendo le richieste di tutti quei soci che 

necessitavano dello speed, della carta d’identità digitale,  dell’applicazione della delibera 46 

AGICOM, per la riduzione del canone telefonico, verifica dello STID, iscrizione alla mailing list, 

controllo delle bollette, cambio del medico di base, riprogrammazione della tv dei soci, 

installazione Echo Dot Alexa (regalati dalla nostra associazione a tutti gli iscritti),  preparazione 

della procedura (compresa scatto della foto se richiesto) per le nuove tessere associative, pratica per 

il mantenimento alla maggior tutela per il gas  ecc.  

 

Venendo alla comunicazione,  

1. Nel 2024 come negli anni precedenti non solo la comunicazione, ma anche le attività associative 

realizzate durante tutto l’anno sono state supportate con l’ausilio dei canali social, interviste e 

pubblicazioni.  

L’unione Italiana Ciechi e degli Ipovedenti ETS/APS Sezione Territoriale di Roma opera da oltre 

cento anni per la tutela dei diritti delle persone colpite da disabilità visiva, e in questo ambito le 

attività di comunicazione sono parti vitali ed integranti mirate all’esclusiva sensibilizzazione sui 

temi della prevenzione e assistenza dei disabili visivi.   



 

2. Strategie e Obiettivi di Comunicazione 

Essendo il target di riferimento persone Cieche ed Ipovedenti nel 2024 il piano di comunicazione si 

è focalizzato sui valori dell’inclusività e dell’accessibilità fisica, digitale e ai servizi. I canali di 

comunicazione utilizzati sono stati il Sito web istituzionale, i canali social Facebook, Instagram e 

Youtube, la Newsletter, Brochure e diversi materiali informativi. 

 

3. Attività dell'Ufficio Stampa 

Redazione e diffusione di comunicati stampa 

Nel 2024 sono stati redatti 1,4 comunicati stampa/mese riferiti a temi sul Trasporto disabili, 

accessibilità dei Pronto soccorso e delle strutture museali, l’uso selvaggio dei Monopattini elettrici, 

Partnership per l’inserimento lavorativo, petizioni, regolamentazione delle audiodescrizioni. Sono 

stati organizzati eventi mediatici in occasione della Giornata del Cane Guida, per la Prevenzione 

della vista, Giornata del Braille, eventi culturali.   

Relazioni con i giornalisti e gestione delle richieste media 

Consolidati i rapporti con le testate giornalistiche locali come i quotidiani Il Messaggero e La 

Repubblica e quelle online come Roma Today, Abitare A Roma Notizie e Superando.it. Puntuale il 

monitoraggio delle pubblicazioni da parte dell’ufficio stampa con rilancio sui canali social 

dell’associazione. 

 

4. Strumenti Utilizzati 

Il Sito web istituzionale all’indirizzo https://www.uicroma.it/ viene aggiornato quotidianamente è 

un contenitore fondamentale per la sezione dell’UICI di Roma quale vetrina del proprio operato. 

Oltre 133.000 i visitatori al 31.12.2024   

Riguardo i canali istituzionali Social più utilizzati, Facebook, ha accresciuto i numeri in termini di 

visualizzazioni con un +58,1% e + 76 follower (tot. 3198 al 31/12/24) rispetto al 2023.  Il canale 

Instagram ha una performance in termini di visite pari a un +326,5% e + 74 follower (tot. 584 al 

31/12/24) rispetto al 2023.   

La Newsletter con l’invio di 86 comunicati (bisettimanali) alla mailing list sezionale informa più di 

1300 utenti.  

Stampate Brochure e materiali informativi per la campagna del 5x1000 e la Carta dei Servizi. 

A supporto delle tante tematiche affrontate sono stati realizzati Spot e Videoclip con testimonianze, 

interviste, e racconti sul Servizio Civile Universale, Giornate commemorative e Incontri culturali 

per amplificare le ricadute sociali degli interventi perseguiti sul territorio dall’UICI di Roma. 

 

5. Risultati e Impatto 

La copertura mediatica nel 2023 ottenuta dai canali social Facebook 85.303 (+23,1%) mentre per 

Instagram 2147 (+401,6%). Riguardo alle Interazioni su facebook sono salite del 55,5% e su 

Instagram del 100% rispetto al 2023. 

 

Un importante lavoro è svolto dalla stamperia Braille sezionale e dai gruppi di redazione delle 

nostre riviste quali l’"Audiogazzettino", "il Ponentino", la rivista culturale Passo Passo per Roma e 

Provincia, la preparazione di calendari, manuali d’uso.  

La realizzazione su cd dei testi del libro parlato su richiesta dei nostri soci.  

Abbiamo realizzato vari eventi, tra i quali ricordiamo: 

Il torneo di scacchi inclusivo (città di Roma), organizzato insieme alla banca d’Italia, che ha 

visto la partecipazione di giocatori vedenti e non vedenti provenienti anche da altre città italiane. 

La giornata della solidarietà, organizzata dalla banca d’Italia, a cui abbiamo partecipato insieme ad 

altre associazioni. 



La giornata del braille che si è svolta presso l’università di Roma3, nella facoltà di scienza della 

formazione. 

La braille cup, torneo di braille che si svolge con le classi di quinta elementare di vari municipi. 

 

Nel corso dell’anno 2024 l’I.Ri.Fo.R. Sezione Territoriale di Roma (ONLUS) ha svolto le 

seguenti attività: 

 

• Ha collaborato con l’U.I.C.I. di Roma, in occasione della XVII Giornata Nazionale 

del Braille alla realizzazione del Convegno dal titolo “SCALANDO MURI 

INVISIBILI BRAILLE, FORMAZIONE E INCLUSIONE”, svoltasi il 29 

Febbraio 2024 presso l’Aula C. Volpi dell'Università degli Studi Roma TRE, sita in 

Via Castro Pretorio 20 - Dipartimento di Scienze della Formazione 

 

• Ha avviato corsi di smartphone e Mac per un totale di 15 utenti in riferimento ai 

progetti finanziati dalla Presidenza Nazionale come dai bandi di tecnologie assistive 

anno 2023 e 2024 

• Ha avviato e concluso il progetto di musicoterapia “MUSICLAND 3” per una nostro 

socio con pluriminorazione gravissime finanziato dalla Presidenza Nazionale 

dell’I.Ri.Fo.R in riferimento al bando Musicoterapia e disabilità aggiuntive - anno 

2023. 

 

• Ha avviato il progetto di musicoterapia LABORATORIO DI MUSICOTERAPIA – 

MUSICLAND 2024 per una nostro socio con pluriminorazione gravissima finanziato 

dalla Presidenza Nazionale dell’I.Ri.Fo.R in riferimento al bando Musicoterapia e 

disabilità aggiuntive - anno 2024 

 

• Ha concluso il progetto di studi musicali “LA MUSICA...STRUMENTO PER 

FAVORIRE IL DIRITTO ALLO STUDIO E NON SOLO EDIZIONE 

SECONDA” finanziato dalla Presidenza Nazionale I.Ri.Fo.R. in riferimento al Bando 

sostegno studi musicali anno 2023 

 

• Ha avviato e concluso il progetto “CRESCERE INSIEME” per n. 10 

bambini/ragazzi finanziato dalla Presidenza Nazionale I.RI.Fo.R. in riferimento al 

Bando GESTI – anno 2024 

 

• Ha avviato il progetto di sostegno psicologico “INTERVENTI SOSTEGNO 

PSICOLOGICO PER ADULTI DISABILI VISIVI DI ROMA-” per n. 3 nostri 

soci in riferimento al Bando I.Ri.Fo.R. 2024 “Sostegno psicologico per gli adulti” 

della Presidenza Nazionale 

 

 



Infine l’I.Ri.Fo.R. Sezione Territoriale di Roma(ONLUS) continua ad aderire e a 

sostenere in forma di partner alle iniziative di progettazione presentate dall’Unione 

Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti – Sezione territoriale di Roma ETS/APS 

 

 

Parliamo ora della prevenzione della cecità; 

 

Prevenzione 2024 

• Settimana mondiale del glaucoma,   

Momenti di divulgazione di opuscoli presso Viale Manzoni, Roma:  

40 Visite con Unità mobile oftalmica presso Dipartimento politiche sociali e salute del Comune di 

Roma; 

Intervista al Dott. Alfonso Savastano  

 

• La prevenzione non va in vacanza,  

 ha realizzato 4 giornate di sensibilizzazione e prevenzione sul territorio di Roma e provincia. 

07 Settembre 2024 - Parrocchia di Santa Maria Immacolata di Lourdes – Via Santa Bernadette, 23 

Roma 

09 settembre 2024–– Casa famiglia “Guscio di Noce” Via Moncenisio, 4 Roma 

16 Settembre 2024 – Centro di accoglienza Padre Claudio Santoro - Via di Tor Tre Teste, 343 

Roma 

17 Settembre 2024 – Fondazione Pangea Onlus - VII Municipio 

In totale è riuscita ad effettuare un numero di screening gratuiti pari a 190. 

 

• Occhio ai bambini 

Istituto Comprensivo “Via Casalotti, 259”, con sede in Via Casalotti, 259 e Via Casalotti, 85; 

Istituto Comprensivo “Via Acquaroni, 53”, con sede in Via Acquaroni, 53 e Via Merlini, 8; 

Istituto Comprensivo “Piazza De Cupis”, con sede in Piazza Cesare de Cupis, 20 

In totale è riuscita ad effettuare un numero di screening gratuiti pari a 229. 

 

• Giornata mondiale della vista,  

Momenti di divulgazione opuscoli e visite con Unità mobile oftalmica presso Piazza del 

Campidoglio 

Si sono realizzate 60 visite oculistiche e screening ortottici 

 

Eventi Autofinanziamento  

 

L’autofinanziamento, un tema sempre più impellente, per questo cerchiamo costantemente nuove 

attività che possano portare risorse da destinare ai soci.  Le spese che dobbiamo affrontare sono 

molte e spesso non coperte da finanziamenti pubblici o privati, ed è perciò necessario l’impegno di 

ognuno di noi, coinvolgendo anche familiari amici e conoscenti, per aumentare la raccolta del 5 per 

mille.  

Ancora una volta abbiamo promosso con successo, la vendita di panettoni e pandori artigianali, vari 

dolciumi di cioccolata e confezioni Loacker, uova di pasqua, diverse varietà di miele e molto altro. 

Significativa è anche la vendita dei manufatti realizzati dal nostro laboratorio del cucito.    

 

Sulle attività svolte dai singoli Comitati possiamo dire che, oltre alla progettazione ed 

organizzazione, hanno potuto gestire direttamente gli interventi grazie all’impegno dei loro 

componenti, ivi compresi i volontari che sono parte integrante dei Comitati stessi.  

 

 



Comitato Cultura e turismo  

Nel corso dell’anno 2024, il Comitato Cultura e Turismo dell’Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti, 

sezione territoriale di Roma, ha portato avanti un’intensa attività volta a favorire l’accesso alla 

cultura per le persone con disabilità visiva. In particolare, sono stati sviluppati importanti progetti di 

collaborazione con alcune delle principali istituzioni culturali della città, con l’obiettivo di abbattere 

le barriere sensoriali e promuovere percorsi tattili inclusivi. 

Grazie all’instancabile impegno del Comitato, è stato possibile sottoscrivere convenzioni con 

diverse istituzioni culturali di rilievo, al fine di rafforzare la presenza dell'associazione sul 

territorio e co-progettare percorsi permanenti e mostre temporanee con la Soprintendenza 

Capitolina ai Beni Culturali, in particolare i Musei Capitolini e la Centrale Montemartini, il Parco 

Archeologico del Colosseo, la Villa dei Quintili, Palazzo Merulana e Castel Sant'Angelo. 

Inoltre il Comitato ha collaborato con associazioni impegnate nella realizzazione di spettacoli 

inclusivi e audiodescritti come nel caso del supporto offerto alla coreografa Valentina Versino. 

Nel corso dell'anno, al fine di promuovere attività culturali ed avvicinare i soci alla scoperta del 

patrimonio storico-artistico della città, sono state organizzate visite guidate a: 

Galleria Nazionale d'Arte Moderna 

Foro Romano 

Colosseo 

Passeggiata al Parco dell'Aniene 

2 visite con concerto musicale al Museo Pietro Canonica 

visita agli studi di Cinecittà 

settimana a Predazzo 

mercatino e tombolate di Natale 

Con l'obiettivo di sensibilizzare diversi pubblici sul tema della disabilità visiva sono state 

organizzate due cene al buio presso l'Istituto Goehte in occasione della manifestazione Estate 

Romana e un aperitivo al buio presso i locali sezionali con gli studenti del master Management del 

Turismo dell'Università Roma Tre. 

 

 

Comitato lavoro 

 

Sul tema del lavoro, continuiamo a essere un punto di riferimento per i soci, offrendo supporto nella 

gestione delle problematiche legate alla loro vita lavorativa. Ci poniamo come un soggetto 

autorevole e competente, in grado di mediare tra le parti e, in collaborazione con i sindacati, di 

favorire soluzioni concrete ai problemi. 

Sebbene le normative sul lavoro e il collocamento, ormai da molti anni, non ci consentano 

interventi diretti nel controllo e nell’avviamento, rimane fondamentale il contributo di tutti coloro 

che, a vario titolo, possono segnalarci opportunità lavorative o posizioni vacanti, nel rispetto della 

legge 113/85. 

Abbiamo preso posizione su alcune situazioni che ritenevamo irregolari, coinvolgendo anche gli 

uffici centrali della nostra sede nazionale per garantire maggiore incisività alle nostre azioni. 

Manteniamo inoltre un impegno costante nel fornire informazioni aggiornate ai soci su concorsi, 

bandi e opportunità di stage. 

Un aspetto critico è rappresentato dal mancato finanziamento, da parte della Regione Lazio, dei 

tirocini formativi, uno strumento che in passato ha rappresentato una risorsa preziosa per l’ingresso 

o il reinserimento lavorativo di molti soci presso aziende partner. Questa opportunità, largamente 

apprezzata, ha offerto a numerosi soci una via concreta per accedere al mondo del lavoro. 

Il nostro patronato si conferma particolarmente attivo e affidabile, garantendo un’assistenza 

puntuale e precisa. Grazie al prezioso supporto della nostra segreteria, siamo in grado di rispondere 

efficacemente alle richieste dei soci, sia per l’assistenza su pratiche di invalidità sia per la 



presentazione di domande di pensione da lavoro dipendente.  

 

Comitato per la mobilità autonoma 

 

Il comitato mobilità anche nel 2024 ha continuato a portare avanti tutte le attività che aveva 

programmato per avviare Roma ad essere una Città più vivibile per i disabili visivi 

Più volte ci siamo relazionati con l'amministrazione comunale coinvolgendo anche i comandi dei 

vigili urbani dei vari municipi per dire la nostra sulle problematiche dei monopattini che nonostante 

la riduzione e la miglior dislocazione creano ancora tanti problemi. 

Anche sulla gestione del servizio taxi siamo intervenuti e continuiamo a sollecitare l'osservatorio 

cercando di risolvere l'annosa continua penuria di macchine disponibili soprattutto nei periodi di 

alta stagione e/o orari di punta spesso proponendo soluzioni puntualmente osteggiate 

dall'amministrazione. 

Abbiamo effettuato ancora diverse riunioni con la dirigenza ATAC che ci ascolta a parole ma i fatti 

sono pressappoco a zero in quanto alcuni problemi come per esempio gli annunci di fermata non 

hanno una soluzione accettabile, però a piccoli passi si va avanti. 

In Atac abbiamo continuato anche a fare attenzionare la formazione degli autisti, i pannelli per 

ipovedenti a Termini e in Piazza dei Cinquecento e dovremmo anche testare i nuovi autobus 

acquistati. A breve faremo sopralluogo nella nuova Piazza dei Cinquecento appena inaugurata. 

Infine con Atac abbiamo raggiunto un accordo per il servizio di accompagnamento in metropolitana 

anche per disabili visivi previa prenotazione al loro numero verde. 

Stiamo sollecitando Cotral sulla questione porte chiuse alle fermate dei treni sulla tratta di Ostia 

Lido ma per ora con pochi risultati. 

Col Gruppo di Lavoro 4 Nazionale stiamo lavorando per migliorare l'accessibilità ai cani guida e 

abbiamo avuto delle riunioni con aeroporti di Roma per migliorare l'assistenza negli aeroporti della 

nostra città avendo ottimi risultati. 

 Ci stiamo interfacciando anche con le istituzioni europee per trovare una soluzione condivisa che 

permetta a tutti i disabili visivi di accedere ai palazzetti sportivi e teatri senza alcun rischio di 

sicurezza, inoltre si continua a seguire l'accessibilità in tante zone difficili per peculiarità  e 

collaudi complicati. Abbiamo continue chiamate per verificare grossi progetti di costruzione o 

manutenzione in tema di accessibilità. 

La mobilità negli ospedali come nei centri commerciali e nei grandi spazi outdoor sappiamo che è 

uno dei punti importanti per l'autonomia di una persona con disabilità visiva e cerchiamo sempre di 

seguire gli ultimi ritrovati tecnologici per visionarli e testarli e dare eventuali contributi nella 

ricerca. Questo sarà l'anno degli smart glass che con l'apripista Meta Rayband e tanti altri 

competitor speriamo ci daranno una grande mano nella vita di tutto i giorni. 

Cerchiamo sempre di rispondere a tutte le esigenze dei nostri soci. 

 

 

Comitato pari opportunità  

Nel 2024, l’attività nel settore delle pari opportunità è stata sviluppata su due fronti principali. In 

collaborazione con il team dedicato al lavoro, è stato avviato un progetto congiunto tra UICI Roma 

e la piattaforma web Jobmetoo, un'agenzia interinale specializzata nella ricerca e selezione di 

candidati appartenenti alle categorie protette. Questo progetto mira a creare nuove opportunità 

occupazionali per i giovani e i soci, promuovendo l’inclusione lavorativa. 

Sono stati organizzati incontri formativi per approfondire temi legati al mondo del lavoro. Durante 

questi incontri, i partecipanti hanno avuto l’opportunità di ascoltare testimonianze di persone con 

disabilità che hanno intrapreso percorsi professionali di successo. Inoltre, è stata introdotta la 

Digital Diversity Week, un evento aperto a tutti gli interessati. In questa occasione, una delle nostre 

socie ha partecipato a un webinar dedicato alle aziende e ai candidati, condividendo la propria 



esperienza nel mondo del lavoro e rispondendo alle domande dei presenti. È stata un’opportunità 

preziosa per far conoscere meglio la disabilità visiva e sfatare le false credenze che spesso 

ostacolano l’assunzione di persone cieche o ipovedenti. 

Durante le sessioni formative, sono state inoltre illustrate e spiegate le leggi a tutela delle persone 

con disabilità, con l’obiettivo di fornire ai più giovani maggiore consapevolezza e preparazione per 

affrontare il mercato del lavoro. Nei prossimi incontri, invece, si affronteranno temi pratici come la 

redazione del curriculum vitae e la gestione del colloquio di lavoro, grazie al supporto di recruiter 

professionisti e attraverso esercitazioni pratiche. 

Il Comitato Pari Opportunità ha proseguito nel suo impegno a favore dei soci, promuovendo 

iniziative volte all’aggregazione e affrontando temi di grande attualità. In occasione della Giornata 

Internazionale contro la Violenza sulle Donne, è stato organizzato presso i locali sezionali un 

evento speciale con la proiezione del film audio-descritto "C’è ancora domani", di Paola Cortellesi. 

Il film racconta la storia di Delia, una madre e moglie che, tra difficoltà quotidiane e una società 

patriarcale spesso silente di fronte alla violenza domestica, sogna una vita diversa. 

Questo evento si è rivelato un’importante occasione di riflessione su temi purtroppo ancora molto 

attuali.  

 

Comitato per la Terza Età 

Il Comitato per la Terza Età Adriana Blanchi Ceretta, in memoria della donatrice di un importante 

lascito finalizzato proprio all’assistenza degli anziani, ha continuato ad assicurare, sempre nei limiti 

delle risorse economiche ed umane disponibili, la presenza di volontari ed assistenti (una o due 

volte a settimana) presso il domicilio di più di quaranta anziani non vedenti. Tali interventi, volti ad 

assicurare una certa autonomia dell'anziano stesso, si concretizzano in passeggiate, lettura di 

giornali, pagamento di bollette ed ogni tipo di intervento atto a soddisfare le diverse esigenze 

quotidiane. Si è cercato di far conoscere loro tutti quegli ausili tiflotecnici che possano permettere 

migliori condizioni di vita ed autonomia personale.  

Massima attenzione è stata dedicata ai nostri soci anziani anche grazie all’ascolto telefonico 

attraverso il numero verde 800.701.701. 

 

Comitato Giovani 

Nell'anno 2024 il Comitato Giovani dell'Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti della sezione di Roma 

ha svolto le seguenti attività: 

 

-  Incontro informativo riguardante la mobilità autonoma e gli ausili per l’autonomia personale in 

collaborazione con l’Associazione. Giovanile New Voices lab; 

-  Escursione a Castel Foiano (provincia di Viterbo) in collaborazione con Unione Italiana Ciechi e 

Ipovedenti sezione Regionale Lazio, Parkinson Giovanile Roma - PGR Aps e l'Agenzia Vita 

Indipendente; 

-  Organizzazione cena al fine di sviluppare la socializzazione tra i giovani ciechi e ipovedenti 

romani; 

- Registrazione di un Podcast in collaborazione con l’Associazione Giovanile New Voices lab 

inerente alle App per la mobilità pubblicato sulla piattaforma Spotify in conseguenza all’incontro 

del 21/03/2024; 

- Organizzazione incontro riepilogativo riguardante autonomia, nuove tecnologie, mobilità e viaggi, 

videogiochi accessibili, editoria accessibile, programmi per affrontare materie scientifiche durante il 

percorso di studi etc.; 

- Aperitivo e cena organizzati conseguentemente all’incontro riepilogativo svoltosi nel pomeriggio 

dello stesso giorno.  



 

Gruppo di lavoro sui cani guida 

 

Il Comitato Cani Guida dell’Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti di Roma ha operato con l’obiettivo 

di promuovere la conoscenza e il rispetto dei diritti dei cani guida e dei loro conduttori. Attraverso 

attività di sensibilizzazione, produzione di contenuti multimediali e iniziative istituzionali, il 

Comitato si impegna a diffondere consapevolezza sul ruolo fondamentale che questi animali 

svolgono per l’autonomia delle persone con disabilità visiva. 

Attività svolte 

 

1. Sensibilizzazione nelle scuole 

Il Comitato ha realizzato una serie di interventi educativi presso scuole di ogni ordine e grado, con 

l’obiettivo di: 

- Far conoscere agli studenti il ruolo dei cani guida nella vita quotidiana delle persone non 

vedenti; 

- Sensibilizzare sul rispetto delle normative che tutelano il libero accesso dei cani guida nei 

luoghi pubblici e sui mezzi di trasporto; 

- Contrastare pregiudizi e diffondere una cultura dell’inclusione attraverso incontri interattivi 

e dimostrazioni pratiche. 

2. Produzione di filmati divulgativi sui cani guida 

Sono stati realizzati diversi video informativi per: 

- Raccontare l’importanza del cane guida e il percorso di addestramento; 

-  Testimoniare le esperienze dirette dei conduttori di cani guida; 

- Sensibilizzare il prossimo sull’importanza del rispetto delle normative esistenti e delle 

difficoltà ancora presenti. 

 

3. Creazione, gestione e diffusione di contenuti multimediali sui social 

Il Comitato ha gestito attivamente la comunicazione sui social media, attraverso: 

- La pubblicazione regolare di post, articoli e video informativi sui cani guida; 

- La condivisione di testimonianze e storie di utenti con cane guida per sensibilizzare il 

pubblico; 

- L’interazione con la community per rispondere a domande e diffondere maggiore 

consapevolezza sulle tematiche legate ai diritti dei cani guida e dei loro conduttori. 

 

4. Partecipazione alla Giornata Nazionale del Cane Guida presso la Camera dei Deputati 

Il Comitato ha preso parte attivamente alla Giornata Nazionale del Cane Guida, un evento di grande 

rilevanza istituzionale, durante il quale: 

- È stato ribadito il ruolo cruciale dei cani guida per l’autonomia delle persone non vedenti; 

- Si è discusso il necessario aggiornamento della normativa vigente per garantire maggiore 

tutela e diritti ai conduttori di cani guida; 

- È stata sostenuta la riforma della legge sui cani guida, promuovendo il dibattito con i 

rappresentanti delle istituzioni. 

 

Le attività svolte dal Comitato Cani Guida UICI Roma hanno contribuito significativamente alla 

diffusione della consapevolezza sul tema e al sostegno dei diritti delle persone non vedenti con cane 

guida. L’impegno futuro sarà rivolto al consolidamento di queste iniziative, all’ampliamento delle 

collaborazioni con le istituzioni e alla promozione di nuove campagne di sensibilizzazione per 

garantire una sempre maggiore inclusione e tutela. 

 

 

Comitato genitori, 



 

Il comitato dei genitori di minori con disabilità visiva si è dedicato, nel corso del 2024, a 

consolidare la relazione tra genitori e tra questi e l’Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti. 

Come è noto le famiglie sono sempre troppo impegnate nelle numerose attività scolastiche, 

riabilitative ed educative dei figli: per questo motivo il comitato ha cercato di sperimentare e 

consolidare i canali comunicativi per cercare di coinvolgere in modo efficace i genitori e i loro figli. 

È stata valorizzata la chat dei genitori come strumento utile e veloce di comunicazione che ha 

favorito lo sviluppo di una identità di gruppo. 

Sono state proposte attività ricreative per coinvolgere le famiglie in base agli interessi e 

diversificate in base all’età. Tra tutte ricordiamo le “Giornate alla Fattorietta”, in cui i partecipanti 

hanno potuto accudire e toccare tutti gli animali ed hanno persino assistito alla nascita dei pulcini. 

Ricordiamo anche il progetto “Teatro in famiglia” che ha reso possibile la partecipazione di molte 

famiglie a diversi spettacoli teatrali audiodescritti, rappresentati al teatro Ghione e al teatro Quirino.  

Nell’ambito di questo progetto é stata anche organizzata la festa di Natale in pizzeria dopo aver 

assistito alla rappresentazione The Christmas Carol al teatro Ghione. 

Sono stati organizzati incontri on line per promuovere il confronto tra le famiglie e programmare 

attività specifiche. 

Il comitato ha iniziato un’attività di coinvolgimento e confronto tra le famiglie in cui i genitori sono 

portatori di disabilità visiva: queste famiglie hanno espresso l’esigenza di avere un confronto 

costante per affrontare le sfide quotidiane dell’essere genitori disabili della vista, in un mondo 

sempre più visivo e in cui diminuiscono sempre più i familiari di supporto. 

Il comitato ha iniziato la stesura di una guida per i genitori scritta dai genitori, per accompagnare le 

famiglie principalmente nel momento in cui i loro figli hanno una diagnosi di ipovisione o cecità: 

con questa azione divulgativa si intende offrire un supporto alle famiglie che al momento della 

diagnosi possono sentirsi confuse e disorientate; si intende inoltre creare sin dall’inizio un canale 

comunicativo con la nostra Associazione per poter intervenire in ambiti anche differenti dalla cura o 

riabilitazione. In particolare questo volantino sarà divulgato soprattutto con l’aiuto dell’Ordine dei 

Medici, con cui lo scorso anno l’UICI ha stipulato una convenzione, grazie alla collaborazione di un 

papà, componente del comitato dei genitori. 

L’impegno del comitato dei genitori sta portando nuova energia tra le famiglie e nuove famiglie 

iscritte all’Associazione: la nostra speranza è di creare una rete sempre più ampia tra le differenti e 

numerose realtà che sorgono a Roma, restituendo un importante ruolo di centralità e coordinamento 

all’Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti. 

 

Comitato ipovisione  

Il Comitato ha lavorato in collaborazione con gli altri comitati su vari progetti 

Tra i quali ricordiamo alcuni incontri nella sala Tiresia. Tante le idee in cantiere da realizzarsi.  

 

Rappresentanze 

Vogliamo rendervi partecipi della Nostra presenza nella Provincia. La nuova sede di Tivoli, è 

diventata il punto di riferimento per la realizzazione insieme al consiglio regionale dell’U.I.C.I e 

alla cooperativa il Pungiglione, per creazione di  una Agenzia per la Vita Indipendente, su progetto 

regionale.  

La sede di Ariccia ha rafforzato il suo impegno, aumentando il numero degli accompagnamenti 

Anche le altre Rappresentanze si sono impegnate su tutto il territorio provinciale erogando servizi e 

cercando di far fronte a tutte quelle situazioni di disagio che richiedono una maggiore integrazione 

sociale dei non vedenti nei loro rispettivi territori di appartenenza.  

 

Prima di concludere vorremmo fare un Excursus dell’ultimo quinquennio del Consiglio che ha 

inizio nel 2020, anno per tutti noi problematico, ma nonostante tutto siamo riusciti fino ad oggi a 

portare avanti tutte le attività sezionali ed istituzionali. 



In questo quinquennio sono stati garanti 159.452 accompagni, anche grazie alla Convenzione con il 

Dipartimento delle Politiche sociali e salute di Roma Capitale, per l’accompagnamento assistito, 

229 sale virtuali, 53 visite museali, 12 partecipazioni ai progetti in ambito Regionale, nazionale ed 

europeo, 711 screening oculistici e ortottici aderendo alle iniziative della Fondazione I.A.P.B. Italia 

ETS, 35 corsi di vario genere presso i locali sezionali, circa 150 pratiche di patronato, 250 

comunicati e newsletters e circa 1800 pratiche di sportello digitale. 

In collaborazione con la sede Provinciale dell’I.Ri.Fo.R. abbiamo aderito a circa 20 bandi. 

Infine, in collaborazione con U.N.Vo.C Odv Roma, è stata assicurata la presenza dei volontari che 

si sono resi disponibili per i vari eventi. 

 

Care amiche ed amici, ci piacerebbe soffermarci nel riferire in dettaglio tutta l’opera svolta in 

questo quinquennio dal Consiglio, dai dipendenti, dai volontari, dai collaboratori vedenti e non, a 

salvaguardia degli interessi della categoria ma anche per promuovere la crescita umana e sociale di 

tutti noi, quali cellule vive e pienamente coinvolte nella società.  

Purtroppo molto del lavoro compiuto è sfuggito a queste pagine poiché esso trova sostanza nelle 

riunioni vissute con tanto impeto e passione, nella presa in carico di vecchie e nuove questioni e 

nella risoluzione delle stesse nella quotidianità di tutti i giorni. 

Non abbiamo riferito sui nostri servizi d’informazione poiché tutti voi ne siete già perfettamente a 

conoscenza.  

Ringraziamo inoltre i responsabili delle sedi delle Rappresentanze di Tivoli, dei Castelli Romani, di 

Colleferro, di Subiaco, di Anzio, di Grottaferrata e lo sportello di Fiumicino, centri di intensa 

operosità, dove hanno trovato studio e realizzazione molte iniziative, ivi comprese le attività dei 

comitati, spesso promotori di azioni di grande utilità. 

Una nota di riconoscenza deve essere riservata, infine, a tutti i coordinatori dei vari comitati, e a 

quei soci volenterosi che hanno dedicato tempo e lavoro nella cura di particolari settori, a supporto 

di iniziative volte a rappresentare l'Unione presso i Municipi. 

Vorremmo, inoltre, concludendo, riuscire a trasmettervi il senso di soddisfazione che noi dirigenti 

proviamo nel registrare il costante e vivo interesse che Voi mostrate nei confronti delle attività 

sezionali. 

Siamo consapevoli di esserci impegnati, in questi cinque anni, per lavorare al meglio delle nostre 

capacità e di avervi destinato molto del nostro tempo libero nell’intento di dar corpo ai programmi 

che ci eravamo prefissati di perseguire.  

A tutti voi presenti in sala, grazie ancora una volta. 

 

Il Presidente Giuliano Frittelli  

      I Consiglieri 

         Camilla Capitani 

       Umberto Emberti Gialloreti 

      Antonietta Fancello 

      Giovanni Fornaciari 

      Veronica Loche 

      Massimiliano Naccarato 

      Roberto Remoli 

      Silvia Tombolini 

 

 



 

 

  


